



Pyramides et Sphinx d'Égypte.

AUCUNE photographie ne saurait donner une idée du spectacle unique, grandiose, émouvant que présentent les pyramides d'Égypte. Nulle part, ailleurs, la main des hommes n'a élevé quoi que ce soit qui s'en rapproche.

Nous avons ici la plus grande de ces pyramides, connue sous le nom de Chéops, nom du roi égyptien sous le règne duquel elle fut construite. Sa hauteur est de 482 pieds, soit douze de plus que la croix qui couronne le dôme de St-Pierre de Rome.

Si cette pyramide était creuse, au lieu d'être pleine, on y pourrait loger toute la basilique de St-Pierre de Rome y compris le dôme et la croix, comme on met un ornement sous un globe.

A l'origine cette pyramide couvrait treize acres, mais les spoliations à travers les siècles ont réduit ce chiffre à onze. Chacun des côtés mesure à la base 765 pieds. Imaginez quatre-vingt-cinq millions de pieds cubes de maçonnerie solide et si bien proportionnée

que ses angles et ses ombres ont servi de bases pour des calculs astronomiques!

Très inférieur aux pyramides en dimensions, mais les dépassant en ancienneté est le Sphinx.

C'est un monstre taillé dans une falaise naturelle, en plein versant, et partiellement recouvert par les sables mouvants.

Bien qu'elle ait été affreusement mutilée, cette relique de l'antiquité égyptienne conserve un grand air de solennité. Elle personnifie majestueusement le silence en face de l'affreux désert, symbole, à son tour, de l'éternité.

Si ses lèvres pouvaient s'entr'ouvrir et formuler des paroles, elles pourraient laisser tomber celles-ci: "Avant Abraham même, j'existais!"

Elle dispute au Temps l'empire du Passé. Toujours regardant dans celui-ci, toujours regardant dans l'avenir, combien nos existences lui sembleraient éphémères, météoriques, si son cerveau renfermait la pensée.